

Mitgliederversammlung der Volksbank Börßum-Hornburg eG Bericht über das Geschäftsjahr 2016

Börßum. Am 25. September 2017 fand in der Oderwaldhalle in Börßum die Mitgliederversammlung der Volksbank Börßum-Hornburg eG für das Geschäftsjahr 2016 statt. Vorstandssprecher Christian Müller begrüßte zahlreiche Mitglieder und Kunden. Gleichzeitig hieß er viele Gäste aus Politik und Wirtschaft und der Verbundpartner sowie die Mitarbeiter der Bank herzlich willkommen.

In diesem Jahr findet nur diese eine Veranstaltung in Börßum statt, da das komplette Mitarbeiterteam auf Grund der im März 2018 anstehenden Umstellung des Banken-Anwendersystems bereits seit Monaten mit vorbereitenden Aufgaben und Schulungen eingebunden ist.

Christian Müller ging in seinem Bericht für das Jahr 2016 auf die viel zu lang andauernde Niedrigzinsphase, die Digitalisierung, die Demographie und die inflationär zunehmende Regulatorik durch die europäische und nationale Bankenaufsicht ein. Trotzdem konnte die Bank ein zufriedenstellendes Ergebnis erzielen.

Er betonte, dass sich die Volksbank Börßum-Hornburg eG im Wettbewerb mit anderen Bankengruppen durchaus behaupten kann. Das liegt unter anderem an der im Bankenvergleich guten Eigenkapitalquote, die angesichts der steigenden aufsichtsrechtlichen Eigenkapitalanforderungen durch jährlich angemessene Gewinnzuweisungen weiter ausgebaut werden soll.

Zur Erreichung ihrer Ziele setzt die Bank weiterhin auf Eigenverantwortlichkeit und Entscheidungshoheit vor Ort sowie insbesondere auf eine seit Jahren von hohem Vertrauen geprägte partnerschaftliche Zusammenarbeit mit ihren Mitgliedern und Kunden.

Seine Ausführungen beendete Christian Müller mit dem ausdrücklichen Hinweis, dass die Kinder-, Jugend-, Sport- und Kulturförderung nach wie vor weit oben auf der Agenda der gesellschaftlichen Verantwortung der Volksbank steht; ein Teil des Mittelaufkommens stammt aus den Zweckerträgen der VR-Gewinnspargemeinschaft. Für das Jahr 2016 konnte die Volksbank nach dem Motto „Helfen, sparen und gewinnen“ 32 Schecks in Höhe von rund 15,3 TEUR an Einrichtungen aus ihrer Region überreichen.

Im zweiten Teil des Berichtes erläuterte Vorstandsmitglied Martin Bothe, dass auf Grund der positiven Entwicklung im Kundengeschäft die Bilanzsumme auf 177,1 Millionen Euro gestiegen ist.

Das betreute Kundenvolumen ist um 4,8 % auf 354 Millionen Euro angewachsen. Martin Bothe berichtete weiter, dass trotz schwieriger Rahmenbedingungen erneut ein zufriedenstellender Jahresüberschuss von 303 TEUR erreicht wurde.

Diese Entwicklung erlaubte somit sowohl eine weitere Aufstockung der ohnehin guten Eigenkapitalausstattung und der Rücklagen der Bank als auch den attraktiven Dividendenvorschlag in Höhe von 4,5 % für die Geschäftsguthaben der 5.743 Mitglieder.

Einen besonderen Dank richtete Martin Bothe an alle Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Volksbank Börßum-Hornburg eG, denn ohne ihr persönliches Engagement und ihre Leistungsbereitschaft ist eine derart positive Entwicklung nicht möglich. Diese sind das eigentliche Eigenkapital der Bank.

Traditionell ehrte die Volksbank Kunden mit 40-, 50-, 60- und 70-jähriger Mitgliedschaft und bedankte sich gleichzeitig für die langjährige Treue und Verbundenheit. Ein großer Dank ging an die vielen Jubilare, die den Gegenwert ihres Präsentkorbes dem Hilfsfonds „Menschen in Not“ der Volksbank Börßum-Hornburg e. V. gespendet haben; hierdurch sind in diesem Jahr 1.080,00€ zusammen gekommen.

Im Anschluss an die Mitgliederversammlung lud der Vorstand alle Kunden, Gäste und Mitarbeiter zu einem Abendessen in der Oderwaldhalle ein.

Volksbank Börßum-Hornburg eG

Christian Müller Martin Bothe